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Ну что, дождались? 

Архангельск затопило 
еще до ледохода, который 

ожидается к 5 мая. А жители города 
прелести большой воды уже испытали: спрос 

на резиновые сапоги резко повысился. 
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Эхо недели
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Отчет: Экономика области зависит от федеральных инвестиций

Акценты

Пока у областного пра-
вительства и губернатора 
по итогам 2012 года на ру-
ках только один козырь: оп-
товая цена на природный 
газ для Архангельска, Се-
веродвинска и Мирного с 
1 июля 2013 года будет за-
морожена. Благодаря это-
му решению регион сможет 
сэкономить почти милли-
ард рублей. За сдерживание 
тарифов область боролась 
фактически весь 2012 год. 
Основания для этого были, 
поскольку оптовая цена на 
«голубое топливо» на севере 
области примерно на треть 
выше, чем на юге. Если же 
сравнивать Поморье со 
средней полосой, то разни-
ца будет еще больше. 

В остальном проблем у 
области вагон и маленькая 
тележка: высокие энергота-
рифы, слабый инвестицион-
ный климат, ветшающие ос-
новные производственные 
фонды, непроходимые до-
роги, миграция молодежи и 
специалистов, огромная со-
циальная нагрузка на бюд-
жет, аварийное жилье и т.д.

На этом фоне, как заме-
тил депутат облсобрания 
Виктор НОВИКОВ, парадок-
сально выглядели прозву-
чавшие в губернаторском 
докладе показатели: в 2012 
году валовой региональный 
продукт увеличился при-
мерно на 6,1% (тут губерна-
тор подчеркнул – «по нашим 
оценкам»), а рост индекса 
промышленного производ-
ства в Архангельской облас-
ти без учета НАО превысил 
среднероссийский уровень 
на 2,6% и средний уровень 
по СЗФО – на 1,9%. 

Но при этом область 
фактически восстановила 
уровень промышленного 
производства 2010 года, а 
рост достигнут за счет фе-
деральных инвестиций. Ме-
жду тем в Архангельске ос-
тановили работу два ле-
созавода, Соломбальский 
ЦБК, область может поте-
рять и тралфлот. 

«Необходимо понимать, 
что завершаются трубо-
проводные проекты; фе-
деральные инвестиции по 
городу Мирному и трассе 
М-8 имеют временный ха-
рактер, крупнейшие пред-
приятия лесопромышлен-
ного комплекса практиче-
ски завершили свои круп-
ные вложения в модерниза-
цию производства, – отме-
тил Игорь Орлов. – Средне-
месячная зарплата выросла 
на 14%, реальная, т.е. скор-
ректированная на инфля-
цию, – на 9%. Рост обес-
печен в основном бюджет-
ным сектором – это воен-
ные, федеральные служа-
щие, региональное образо-
вание и здравоохранение. 
К сожалению, многие от-
расли реальной экономики 
показали темпы роста зар-
плат ниже среднеобластно-
го уровня: это сельское хо-
зяйство, пищевая промыш-
ленность, целлюлозно-бу-
мажная промышленность, 
судостроение, энергетика, 
строительство, транспорт – 
а это более 1/3 всех работ-
ников организаций».

Отвечая на вопрос депу-
тата Евгения УХИНА об уча-
стии Архангельска в феде-
ральной программе по пе-
реселению из аварийного 
жилья, губернатор дал по-
нять, что заручился под-
держкой президента и Фон-
да содействия реформиро-
ванию ЖКХ, который пла-
нирует выделить в течение 
трех лет денег больше, чем 
было заявлено: вместо 4,5 
млрд рублей – 10 млрд. При 
этом Игорь Анатольевич в 
очередной раз пожаловал-
ся на нерасторопность мэ-
рии Архангельска в подго-
товке необходимой для по-
лучения средств документа-
ции и плохом освоении вы-
деляемых средств. 

«Меня в Фонде ЖКХ в 
последний раз встретили 
со словами: «Сколько мож-
но вам верить, особенно 
Архангельску»? – расска-
зал Орлов. – Я обсуждал 
эту проблему с мэром Вик-
тором ПАВЛЕНКО и наде-
юсь, что работа над ошиб-

ками будет сделана. В теку-
щем году мы договорились с 
Архангельском только о ма-
лоэтажном строительстве – 
это примерно 500 млн руб-
лей. К сожалению, я пока не 
вижу готовности города к 
строительству многоэтаж-
ного жилья эконом-класса. 
А ведь надо будет «перева-
рить» много денег, и именно 
Архангельск по факту дол-
жен быть главным получате-
лем средств Фонда ЖКХ». 

Однако в мэрии Архан-
гельска подчеркивают: за-
явка на выделение земель-
ного участка для строитель-
ства 16 малоэтажных домов 
в Цигломени правительст-
вом до сих пор не рассмот-
рена. Кроме того, для обес-
печения этого участка ин-
фраструктурой нужно око-
ло 125 млн рублей. «Имен-
но отсутствие мощностей 
по теплу и электричеству яв-
ляется главным препятстви-
ем для масштабного жилищ-
ного строительства в Архан-
гельске, где проблема вет-
хого жилья стоит наиболее 

остро. Однако правитель-
ство области планирует на-
править почти 1 млрд рублей 
на развитие коммунальной 
инфраструктуры в Северо-
двинске, не выделяя на раз-
витие сетей областного цен-
тра ни копейки, тем самым 
ставя крест на расселении 
аварийных домов», – отме-
тили в пресс-службе мэрии 
областного центра. 

Что касается города ко-
рабелов, то руководство му-
ниципалитета насчитало, что 
на восстановление трех ава-
рийных домов в историче-
ской части города понадо-
бится 500 млн рублей. Одна-
ко, по словам губернатора, 
региональное правительст-
во выступает за исследова-
ние всего старого жилфон-
да, чтобы город был готов к 
освоению денег. 

Главную свою задачу в 
2013 году Игорь Анатолье-
вич видит в лоббировании 
интересов области в феде-
ральном центре по выравни-
ванию тарифов естествен-
ных монополий.

Ничего, кроме оптимизма
Отчитываясь перед Архангельским 
областным Собранием депутатов 
об итогах работы правительства в прошлом 
году, губернатор Игорь ОРЛОВ повторил 
положения своего мартовского послания: 
перечислил проблемы, не обозначив пути 
и механизмы их решения. Только на этот 
раз его доклад приобрел «статистическую» 
окраску. Депутаты, памятуя о небольшом 
сроке пребывания Игоря Анатольевича 
на должности главы региона, критиковать 
исполнительную власть не стали 
и отчет утвердили.

Сергей ЗВОНАРЁВ

журналист

БК

Губернатор дал понять, что заручился поддержкой 

президента и Фонда содействия реформированию 

ЖКХ, который планирует выделить в течение 

трех лет денег больше, чем было заявлено: 

вместо 4,5 млрд рублей – 10 млрд. 

Долги по зарплате  ■
выросли на 19% 

На 1 апреля 2013 года, по сведениям организаций 

Архангельской области (кроме субъектов малого пред-

принимательства), просроченная задолженность по 

заработной плате составила 49,1 млн рублей и за ме-

сяц увеличилась на 19%. 

Как сообщает ИА Regnum со ссылкой на Архангельск-
стат, задолженность из-за несвоевременного получения 
денежных средств из бюджетов всех уровней составила 
186 тысяч рублей.

В списке сфер со значительным ростом долга – лесо-
заготовительная отрасль. Из общей суммы невыплаченной 
заработной платы на долги, образовавшиеся в 2012 году, 
приходится 17,7 млн рублей (35,9%), в 2011 году и ранее – 
5,5 млн рублей (11,3%).

Глава региона  ■
отчитался о доходах

Губернатор Игорь ОРЛОВ представил сведения о 

доходах. В 2012 году доход главы региона составил 

3 млн 425 тысяч 996 рублей. В собственности Игоря 

Орлова находились 1/3 земельного участка под инди-

видуальное жилищное строительство площадью 800 

кв. м и 1/3 жилого дома площадью 103,3 кв. м. 

Помимо этого губернатору на праве собственности при-
надлежит автомобиль «Мерседес ML-350 CDI». В переч-
не объектов недвижимости, находящейся в пользовании, 
Игорь Орлов задекларировал квартиру, жилой дом, хозяй-
ственную постройку и два земельных участка.

Доход супруги губернатора Татьяны Орловой в 2012 году 
составил 451 273 рубля.

В ее собственности находится автомобиль «LEXUS GX 
460», земельный участок (1/3), участок 1200 кв. м и два жи-
лых дома – один на праве долевой собственности (1/3), дру-
гой полностью (площадью 317,4 кв. м).

Профсоюз лесников выйдет  ■
с чёрными шарами

Архангельская областная организация профсоюза 

работников лесных отраслей приняла решение вый-

ти на первомайскую демонстрацию с шарами черно-

го цвета, тем самым акцентировав внимание общест-

венности и власти на ситуации, сложившейся в лесо-

промышленном комплексе региона. По информации 

председателя обкома лесников Алексея КОСТИНА, в 

области сегодня нет ни одного предприятия, которое 

в той или иной степени не испытывало бы социально-

экономических трудностей. А ведь в ЛПК трудятся око-

ло 26 тысяч человек. 

С февраля 2013 года введено конкурсное производст-
во в Луковецком леспромхозе (Холмогорский район). В по-
селке Луковецкий леспромхоз является поселкообразую-
щим предприятием. Практически аналогичная ситуация в 
Борецком леспромхозе (Виноградовский район). Предпри-
ятие с 15 апреля по 31 мая находится в простое, 20% трудо-
вого коллектива получают 2/3 средней заработной платы, 
остальные – в вынужденных или плановых отпусках. В про-
стое находится и Конецгорский ЛПХ. 

Задерживают выплату заработной платы за февраль в 
ОАО «Светлозерсклес» (Холмогорский район). На архан-
гельском Лесозаводе №2, который приостановил работу 
в конце 2011 года, остались работать 220 человек, еще 70 
человек находятся в простое, им выплачивается 2/3 сред-
ней заработной платы. 

Порядка 140 человек уже уволились по собственному 
желанию на Соломбальском ЦБК, который официально ос-
тановился 1 апреля 2013 года. Всего с 10 июля будет сокра-
щено около тысячи человек. 

На Лесозаводе №3, остановленном в сентябре 2012 
года, часть работников уже получила трудовые книжки. Но, 
по словам председателя первички предприятия Виктора 
ЛАТКИНА, процесс увольнения идет с нарушениями тру-
дового законодательства, так как расчет с работниками не 
произведен. До сих пор не прояснилась и ситуация со сме-
ной руководства лесозавода. 

В больнице скончался  ■
второй сотрудник МЧС

В больнице Архангельска во время операции умер 

от полученных ран второй сотрудник МЧС, пострадав-

ший 17 апреля при проведении противопаводковых 

взрывных работ на Северной Двине. 

По данным пресс-центра Главного управления МЧС РФ 
по Архангельской области, взрыв произошел при самопро-
извольном срабатывании заряда, который устанавливали на-
чальник отдела спецработ Центра гражданской защиты Ар-
хангельской области Владимир ЗОТОВ и его коллега Миха-
ил НЕУСТУПОВ на льду Северной Двины у деревни Орлецы 
в Холмогорском районе. Неуступов погиб на месте. Зотов с 
травмами ног был эвакуирован вертолетом санавиации в об-
ластной центр. Врачи боролись за его жизнь семь часов.

такая сумма обсуждается при форми-

ровании федеральной целевой про-

граммы по развитию Соловецкого ар-

хипелага. Первоначально цифра была 

меньше на 25 млрд рублей.

40 ìëðä 
ðóáëåé

якобы скрыл руководитель ООО «Плодопи-

томник» от налоговой инспекции. Эти сред-

ства должны были пойти в счет взыскания 

недоимки по налогам и сборам. Проверкой 

занялся Следственный комитет.

1,5 ìëí 
ðóáëåé

Для участия в рефе-

рендуме «Единой России» 

на должность мэра Севе-

родвинска от «Народного 

фронта» выдвинут депутат 

областного Собрания Алек-

сандр ДЯТЛОВ. Его поддер-

жали 17 общественных ор-

ганизаций.
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Энергетика: Держим нос по ветру

Обстоятельства: Реконструкция здания дорого обошлась собственнику

Акценты

Необходимость перехо-
да на возобновляемые ис-
точники энергии – не блажь, 
а требование времени. Из 
года в год, особенно в труд-
нодоступных районах Архан-
гельской области, к приме-
ру Мезенском, наблюдает-
ся срыв сроков поставки го-
рючего к началу отопитель-
ного сезона. Именно здесь в 
первую очередь необходимо 
рассматривать варианты пе-
рехода на возобновляемые 
энергоресурсы. При этом, 
по мнению членов Общест-
венной палаты, не стоит ог-
раничиваться только био-
топливом, можно рассмот-
реть и вариант строительст-
ва ветропарка.

По словам Игоря Годзи-
ша, такая идея звучит не в 
первый раз. Более того, сей-
час в регионе в стадии реа-
лизации находится проект 
строительства ветропар-
ка мощностью до до 1 ГВт. 
В рамках инвестиционного 
товарищества, созданного 
на базе холдинга «Межреги-
онсоюзэнерго», в его финан-
сировании готова принять 
участие немецкая компания 
SoWiTec international GmbH. 

Ветропарк, скорее всего, 
появится близ деревни Ла-
поминка у Северодвинска. 
Сейчас установлена вет-
роизмерительная станция. 
Что касается других рай-
онов области, особенно от-
даленных, то в этом случае 
надо быть осторожнее, счи-
тает министр. 

«Проводимый ветромо-
ниторинг показывает, что 
Мезенский район, в отли-
чие от НАО, не особенно 
перспективен с точки зрения 
ветровой энергии. По пред-
варительной оценке, стои-
мость электроэнергии мо-
жет составлять 6 рублей за 
кВт. Безусловно, это гораз-
до лучше имеющихся сего-
дня 30 рублей за кВт. Но при 
сопоставимой стоимости 
монтажа ветропарка и мини-
ТЭЦ, работающей на биото-
пливе, последняя может да-
вать электроэнергию стои-
мостью 2-2,5 рубля за кВт», – 
подчеркнул Игорь Годзиш.

Немаловажно, по сло-
вам министра, и то, что на 
ТЭЦ устанавливается абсо-
лютно понятное нашим спе-
циалистам оборудование. В 
то время как опыт локально-
го монтажа ветрогенерато-
ров, который имеется в Ар-
хангельской области, нега-
тивен. «Мы устанавливаем 

ветрогенераторы, забывая, 
что их необходимо обслу-
живать. В результа-
те сегодня ни один 
из установленных в 
регионе агрегатов не 
работает», – констати-
ровал Игорь Годзиш. 

Он подчеркнул, что 
область не отказывает-
ся от новых проектов, од-
нако имеющийся в регионе 
потенциал биотопливных 
проектов ему лично кажет-
ся гораздо перспективнее. 
Например, сейчас рассмат-
ривается интересный проект 
по строительству в п. Коно-
ша мини-мусороперераба-
тывающего завода, способ-
ного отапливать целый по-
селок. 

В 2012 году в регионе 
была проведена реконструк-
ция семи муниципальных ко-
тельных с переходом на био-
топливо. В том числе нача-
та реализация самого мас-
штабного проекта в комму-
нальной энергетике – строи-
тельство в Котласе котель-
ной, работающей на древес-
ных отходах. Инвестиции – 
более 1 млрд рублей. 

До 2020 года запланиро-
вано строительство 17 но-
вых биотопливных котель-
ных и теплоэлектростан-
ций, а в планах на реконст-

Топить углём 
больше не будем?
К 2020 году доля альтернативных источников энергии в общей 
структуре энергоресурсов Архангельской области должна вырасти до 
60%. Инвесторы заявляют, что готовы строить на территории региона 
ветропарки, однако в областном правительстве ставку все же делают 
не на энергию ветра, а на привычное биотопливо. За семь лет в 
регионе планируют построить 17 новых и реконструировать больше 
сотни существующих котельных с переводом на древесное сырье. 
Об этом министр энергетики и связи Игорь ГОДЗИШ рассказал на 
заседании Общественной палаты Архангельской области.

Руководитель компаний «Транс-
электро» и «Кондор-техно», владе-
лец дома на Чумбаровке, где рас-
положена чайная «Шелк», Влади-
мир Немченя решил купить и рес-
таврировать «Общественные бани 
Я. Е. Макарова» еще лет 15 назад. 
Борцов за сохранение здания то-
гда, как водится, было много, оно 
переходило из рук в руки и... про-
должало осыпаться. Потом объ-
ект был передан северодвинско-
му оборонному предприятию «Се-
верный рейд», которое и продало 
«объект культурного значения» 
Немчене в 2010-м году.

Здание, по словам предпри-
нимателя, по экспертной оценке 
было в удовлетворительном со-
стоянии. Первый этаж на начало 

реконструкции практически пол-
ностью находился под землей, а 
стены и фундамент местами были 
изборождены трещинами. Вла-
димир Немченя сохранил в Мака-
ровских банях все, что только воз-
можно, включая сводчатые потол-
ки. Крыша тоже осталась «старая», 
естественно, после ремонта. 

Фасад восстановлен по фото-
графиям с использованием зака-
занного в Москве специального 
кирпича для реставрации старин-
ных построек. Профессионалы из 
Вологды буквально вынимали из 
стен кирпичики, тут же заменяя их 
новыми. На нижнем этаже здания 
уже установлена автономная ко-
тельная, получено разрешение на 
временное подключение к системе 

электроснабжения, восстановлена 
водопроводная канализация.

По признанию Немчени, ре-
конструкция не уложилась в пла-
нируемую стоимость и обошлась 
ему в десять раз дороже. Много 
денег пришлось потратить на ук-
репление стен и фундамента зда-
ния. «Дешевле было заново все 
построить», – не без грусти заме-
тил бизнесмен.

Как уже сообщал «БК», в зда-
нии планируется размещение за-
ведений досугового характера и 
офисов. Двухэтажный флигель 
«пойдет» к реке, образуя с глав-
ным зданием латинскую «L». 

А в ближайших планах пред-
принимателя получить добро от 
мэрии Архангельска на отведение 
земли под автостоянку. «Я уже по-
давал такую заявку два года на-
зад, и все согласования были по-
лучены но в прошлом году горду-
ма изменила правила землеотво-
да, и проект был приостановлен», 
– рассказал Немченя. Он рассчи-
тывает, что точка в реставрации 
здания будет поставлена в сен-
тябре.

Макаровские бани оживут в сентябре?
Реконструкция дореволюционного здания 
Макаровских бань на набережной Северной Двины 
в Архангельске закончится осенью этого года. 
Во всяком случае, об этом заявил собственник 
здания бизнесмен Владимир НЕМЧЕНЯ на заседании 
совета по сохранению и использованию памятников 
при министерстве культуры Архангельской области.

Ôàñàä çäàíèÿ âîññòàíîâëåí 
ïî ôîòîãðàôèÿì ñ èñïîëüçîâàíèåì 

çàêàçàííîãî â Ìîñêâå ñïåöèàëüíîãî 
êèðïè÷à äëÿ ðåñòàâðàöèè ñòàðèííûõ 
ïîñòðîåê. Âíóòðè ñòåíû âñå æå îáøèòû 
ãèïñîêàðòîíîì – òàê ïðàêòè÷íåå.

рукцию – более 100 дейст-
вующих котельных. Таким 
образом, доля биотопли-
ва в общей структуре энер-
горесурсов Архангельской 
области должна вырасти 
до 60%. Сегодня этот пока-
затель равен 32%, а еще в 
2007 году доля биотоплива в 
общей структуре энергоре-
сурсов региона составляла 
лишь 18%.

В регионе реализуется 
программа «Энергосбере-
жение и повышение энерго-
эффективности Архангель-
ской области на 2010-2020 
годы». После ее заверше-
ния область должна снизить 
энергоемкость валового ре-
гионального продукта на 
43%. Прогнозируемая еже-
годная экономия ресурсов к 
2020 году составит: 796 ты-
сяч Гкал тепловой энергии, 
58,5 тысячи кВт/ч – электро-
энергии и более 1,3 млн лит-
ров воды.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист
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В администрации Мирного  ■
прошли обыски

В администрации города Мирный проходят обыски 

по делу о мошенничестве и злоупотреблении долж -

ност ными полномочиями. Об этом сообщили в пресс-

службе Следственного управления СК РФ по Архан-

гельской области и НАО.

Руководство муниципального предприятия и чиновник 
администрации Мирного подозреваются в мошенничестве 
и злоупотреблении должностными полномочиями. По вер-
сии следствия, они совершили хищение из бюджета в осо-
бо крупном размере. Так, чиновник обеспечивал сообщни-
ку победу в конкурсах по заведомо завышенной цене, что 
привело к ограничению конкуренции, а также позволило 
похитить более 1 млн рублей.

Предпринимателей  ■
приглашают на конференции

25 апреля в Архангельске состоится XI городская 

конференция предпринимателей «Открытый диалог: 

бизнес и власть», 24-25 мая – региональная конферен-

ция «Новые пути развития бизнеса». 

XI конференция предпринимателей города Архангель-
ска пройдет 25 апреля (начало в 10.00) в Архангельском де-
ловом центре на ул. Воскресенской, 105/1.

Ее организуют совет по предпринимательству при мэре 
Архангельска и администрация города. В рамках конферен-
ции состоится «круглый стол» «Молодежь в бизнесе» (23 ап-
реля, 14.45, набережная Северной Двины, 17, аудитория 1213 
(САФУ). Конференция малого и среднего предприниматель-
ства Архангельской области состоится 23-24 мая в учебном 
корпусе САФУ на набережной Северной Двины, 54.

В этом году в рамках форума запланировано проведе-
ние «круглых столов» по темам: «Государственная поддерж-
ка малого и среднего предпринимательства в Архангель-
ской области в 2013 году»; «Улучшение делового климата и 
соблюдение прав предпринимателей»; «Привлечение ин-
вестиций под инновационные проекты»; «Работаем в рам-
ках ВТО». Также в программе конференции предусмотре-
ны обучающие семинары и мастер-классы.

В Архангельске стартовал  ■
конкурс социальной рекламы 

В этом году конкурс социальной рекламы «Архиф» 

проходит юбилейный десятый раз. Организаторами 

решено почти вдвое увеличить призовой фонд меро-

приятия, а также приготовить памятные подарки всем 

участникам. 

Напомним, конкурс впервые прошел в июне 2004 года: 
в то лето Архангельск отмечал 420-летие. Инициатором и 
организатором конкурса все эти годы выступает агентст-
во наружной рекламы «Факел».

«Архиф-2013» традиционно пройдет в два этапа и за-
вершится в последних числах июня. Подробную информа-
цию о номинациях, условиях участия и сроках приема ра-
бот можно узнать по телефону (8182) 655-005 или на офи-
циальном сайте конкурса: архиф.рф.
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Выборы

Референдум «ЕР» 2013 
года принципиально отлича-
ется от предыдущих прайме-
риз: принять участие в нем 
может каждый желающий. 

В общероссийский еди-
ный день голосования 8 сен-
тября выборы пройдут не 
только в законодательное 
собрание региона. В Архан-
гельской области выберут 
16 глав городов (в том числе 
Северодвинска и Котласа) и 
районов, распределятся бо-
лее 400 депутатских манда-
тов на уровне муниципали-
тетов. К слову, сейчас при-
сутствие «Единой России» 
в представительных орга-
нах и на руководящих по-
стах в администрациях МО 
примерно одинаковое – по-
рядка 60%. 

Идея провести вместо 
«закрытых» праймериз мас-
штабный народный рефе-
рендум исходила от губер-
натора Архангельской об-
ласти Игоря ОРЛОВА. Клю-
чевой аргумент «за» – воз-
можность уже на предвари-
тельном этапе определить 

кандидатов с самым вы-
соким рейтингом с учетом 
мнения населения в каждом 
избирательном округе. 

Получить таким образом 
представление о своих шан-
сах на предстоящих выборах 
могут не только члены «Еди-
ной России», но и предста-
вители общественных орга-
низаций, Общероссийско-
го народного фронта, а так-
же заручившиеся поддерж-
кой не менее десяти еди-
нороссов самовыдвижен-
цы, при условии, что в дру-
гих партиях они не состоят. 
Уже на третий день приема 
заявок число претендентов 
на кресло в областном Соб-
рании депутатов почти дос-
тигло сотни.

Всем желающим поуча-
ствовать в референдуме на 
правах будущих избирателей 
предлагается прийти на пло-
щадку предварительного го-
лосования по месту пропис-
ки с паспортом, заполнить 
коротенькую анкету и, по-
лучив бюллетень, по «клас-
сической» процедуре поста-
вить значок напротив фами-
лий. Кандидаты, набравшие 
наибольшее количество го-
лосов, будут рекомендованы 

к выдвижению на выборы от 
«Единой России». 

Гр афик р е ф ер ен ду-
ма расписан по дням до 3 
июня. Всего площадок три-
дцать восемь: по одной в ка-
ждом муниципальном рай-
оне и отдельно – в Коряж-
ме, Мирном, Новодвинске 
и Нарьян-Маре, две – в Кот-
ласе, пять – в Северодвин-
ске и восемь – в Архангель-
ске. Первым в списке стоит 
Онежский район, где пред-
варительное голосование 
под флагом «ЕР» пройдет 
29 апреля. В большинстве 
муниципальных образова-
ний для референдума пла-
нируется задействовать ме-
стные учреждения культу-
ры в выходные дни и вече-
ром – в нерабочее время. В 
центральных избирательных 
округах Архангельска, шес-
том и седьмом, для прове-
дения референдума выбран 
актовый зал мэрии. 

На выступление каждо-
му кандидату отводится не 
более пяти минут. Расска-
зать о том, что сделано, или 
представить себя он может 
только лично, без посредни-
ков в лице помощников и на-
блюдателей. 

«Предвыборная кампа-
ния уже началась: как дей-
ствующие депутаты и гла-
вы, так и те, кто только со-
бирается идти во власть, ре-
гулярно встречаются с из-
бирателями, поэтому речи 
с трибуны во время рефе-
рендума не самоцель. Глав-
ное – оценить, на поддерж-
ку скольких людей в сво-
ем округе реально рассчи-
тывать», – отмечает пред-

седатель оргкомитета по 

проведению предвари-

тельного внутрипартий-

ного голосования Вита-

лий ФОРТЫГИН. 

Поставить «галочку» за 
выбранного кандидата уча-
стник референдума может 
и сразу после регистрации, 
однако организаторы наде-
ются собрать полные залы 
на избирательных площад-
ках и занять внимание не 
определившейся пока час-
ти публики в среднем на 
час-два. 

Процедура подсчета го-
лосов начинается сразу по-
сле выступлений всех кан-
дидатов. В региональную 
счетную комиссию после 
долгих обсуждений на за-
седаниях оргкомитета ре-

ферендума включены 12 че-
ловек: четверо от аппарата 
«ЕР» и восемь представи-
телей общественности, в 
числе которых – председа-
тель регионального отделе-
ния «Опоры России» Сергей 
АНТУФЬЕВ, председатель 
правления Архангельского 
городского кредитного об-

щества Василий СИДОРОВ-
СКИЙ и другие известные в 
области люди. 

Политические события 
мая обещают быть бурны-
ми: результаты референду-
ма покажут, насколько по-
пулярен в регионе «бренд» 
«Единая Россия». 

Референдум: «Единая Россия» определилась со сроками предварительного голосования

«Репетиция» выборов продлится месяц
29 апреля 
стартует народный 
референдум 
«Сила мнения», 
организованный 
«Единой Россией»: 
предварительное 
внутрипартийное 
голосование 
определит 
кандидатуры 
для выдвижения 
на выборы в 
Архангельское 
областное Собрание 
депутатов и 
органы местного 
самоуправления, 
назначенные на 8 
сентября. 

Г. АРХАНГЕЛЬСК

19 мая

Округ №2. ДК «Бакарица», 12.00.
Округ №3. ДК «Ломоносовский», 18.00.
20 мая

Округ №4. СКЦ «Луч», 18.00. 
21 мая

Округ №5. СКЦ «Луч», 18.00.
22 мая

Округ №6. Мэрия г. Архангельска, 18.00. 
23 мая

Округ №7. Мэрия г. Архангельска, 18.00. 
26 мая

Округ №8. КЦ «Соломбала-Арт», 12.00. 
Округ №9. КЦ «Северный», 18.00. 

Г. СЕВЕРОДВИНСК

27 мая

Округ №25. Дворец молодежи «Строитель». 
28 мая

Округ №26. Северодвинский драматический театр. 
29 мая

Округ №27. Центр культуры 
и общественных мероприятий. 
30 мая 

Округ №24. Научно-технический центр «Звездочка». 
31 мая 

Округ №28. Детско-юношеский центр. 

Сергей МОИСЕЕВ, 

секретарь регионального отделения 

ВПП «Единая Россия», 

председатель Архангельской городской Думы: 

Виталий ФОРТЫГИН, 

председатель Архангельского областного 

Собрания депутатов, фракция «Единая Россия»:

– Во время референдума все будут находить-
ся в равных условиях. Мы поставили себе задачу 
провести его максимально открыто, чтобы в даль-
нейшем ни у кого не возникало вопросов по пово-
ду легитимности результатов. На избирательных 
площадках могут присутствовать наблюдатели от 
каждого кандидата, каждый житель области име-
ет право высказать свое мнение. 

Чем больше новых людей в политике, при ус-
ловии, что их поддерживает население, чем выше 
конкуренция – тем лучше. Мы готовы к открытой 
борьбе за право принимать решения. В Архан-
гельской области много достойных людей, про-
фессионалов своего дела – я призываю всех уча-
ствовать в народном референдуме «Сила мне-
ния». «Генеральная репетиция» реальных выбо-
ров поможет отсеять непопулярных политиков, 
которые есть в рядах любой партии. 

– Кардинально пересмотрев формат прове-
дения предварительного голосования, «Единая 
Россия» стремится избежать распространенных 
разговоров о «кулуарности» принятия решений по 
кандидатам на ближайшие выборы. Чтобы участ-
вовать в избирательной кампании от партии, ка-
ждый должен пройти испытание и доказать, что 
имеет весомую поддержку на своей территории. 
Такая формула применяется впервые: нам важно 
понять востребованность людей, их потенциаль-
ную эффективность в роли депутатов или глав му-
ниципальных образований. 

Примечательно, что в предварительном голо-
совании принимают участие и те кандидаты, кото-
рых в прессе часто называют «паровозами», кому 
и доказывать после стольких лет работы в обла-
стном Собрании депутатов ничего не надо. Для 
всех важно пройти предварительную оценку сво-
их возможностей. 

Сроки референдума позволяют провести пред-
варительное голосование на высоком уровне. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

График проведения народного референдума «Сила мнения»
29 апреля – Онежский район, г. Онега (Онежская библиотека им. А. С. Пушкина). 
30 апреля – Холмогорский район, с. Холмогоры (досуговый центр «Гармония»). 
3 мая  – Красноборский район, с. Красноборск (районный культурный центр). 
4 мая  – Котласский район, г. Сольвычегодск (Центральный культурно-досуговый центр). 
5 мая  – Ленский район, с. Яренск (Яренский Дом культуры). 
6 мая  – г. Коряжма (Коряжемский культурно-досуговый центр). 
7 мая  – Вилегодский район, с. Ильинско-Подомское (районный культурно-досуговый центр). 
10 мая  – Виноградовский район, п. Березник (культурно-досуговый центр). 
11 мая  – Шенкурский район, г. Шенкурск (детская художественная школа №4). 
12 мая  – Вельский район, г. Вельск (районный культурный центр).
13 мая  – Устьянский район, п. Октябрьский (Октябрьский центральный Дом культуры). 
14 мая  – Коношский район, п. Коноша (администрация Коношского муниципального района). 

15 мая  – Няндомский район, г. Няндома (районный центр дополнительного образования). 
16 мая  – Каргопольский район, г. Каргополь (детская школа искусств №11). 
17 мая  – Плесецкий район, п. Плесецк (ДК «Зенит»). 
18 мая  – г. Мирный (детская школа искусств №12, 12.00). 
24 мая  – г. Новодвинск (Дворец культуры ОАО «Быт»). 
25 мая  – Приморский район, п. Уемский (районный Дом культуры). 
28 мая  – Ненецкий автономный округ, г. Нарьян-Мар (культурно-деловой центр «Арктика»). 
30 мая  – Пинежский район, с. Карпогоры (Карпогорский районный Дом народного творчества). 
1 июня – Мезенский район, г. Мезень (администрация Мезенского муниципального района, 12.00); 
 – Лешуконский район. с. Лешуконское (Лешуконский районный культурный центр, 18.00). 
2 июня – г. Котлас (округ №14 – Котласский городской парк, 12.00; округ №15 – Дом культуры п. Вычегодский, 18.00). 
3 июня – Верхнетоемский район. с. Верхняя Тойма (Верхнетоемский центр досуга). 

Рита ИЛЬИНА

журналист
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Бизнес и власть
Позиция: Небольшие производства нуждаются в особом внимании государства

Председатель региональной 

Ассоциации инициатив разви-

тия малого и среднего предпри-

нимательства, директор про-

изводственно-строительной 

компании «Интерстрой» Сер-

гей ДЕРЯБИН уверен: если про-
должать реализацию советской 
модели развития ЛПК, когда ори-
ентир делается на флагманов от-
расли, а сырьевые потоки направ-
ляются в крупные промышленные 
узлы, вывести отрасль из кризиса 
вряд ли удастся. 

«Подход должен измениться 
прежде всего потому, что лес уже 
«не тот» и «не там» – я говорю об 
огромных лесных массивах, прой-
денных рубками. Лес, который еще 
«тот», находится все дальше. На-
прашивается вывод о соблюдении 
разумного баланса между крупным 
и малым бизнесом. Для послед-
него доступность сырья – один из 
самых болезненных вопросов», – 
считает Сергей Дерябин. Инициа-

тивы предпринимателей он озву-
чил на Архангельском лесном фо-
руме в начале апреля. 

Реальный способ получить не-
большим предприятиям лесной 
фонд – реализовать инвестпро-
ект с вложением не менее 300 млн 
рублей. В этом случае можно рас-
считывать на преференции от госу-
дарства. Малое производство та-
кого финансирования обеспечить 
не сможет, но есть другой вариант 
– объединиться и оформить заявку 
«единым пакетом». Эту схему пла-
нировалось реализовать через 
«Поморский лесной технопарк», ко-
торый создали в 2011 году. Заяв-
ленный объем инвестиций – 1 млрд 
рублей, число участников – 35. 

Запустить пилотный проект 
«без сучка и задоринки» не по-
лучилось. Слишком неподъемны 
были дополнительные условия, 
предложенные областным прави-
тельством, неясна методика фор-
мирования арендных ставок, а уча-

стие административного ресурса 
вызывало сомнения. 

«Мы готовы продолжать этот 
проект и благодарим за поддержку 
министерство природных ресур-
сов и ЛПК Архангельской области. 
Большая работа по подбору уча-
стков проведена, за технопарком 
закреплено почти 300 тысяч куб. 
м лесосеки, – говорит Сергей Де-
рябин. – Участники «Поморского 
лесного технопарка» готовы под-
твердить 350 млн рублей инвести-
ций. 120 млн рублей уже реализо-
вано, на днях кредитная заявка на 
250 млн рублей получила пред-
варительное одобрение в одном 
из банков. Необходимо добиться 
признания этого проекта приори-
тетным в области освоения лесов, 
а для этого принципиально важно 
содействие региональной власти 
в лице губернатора Игоря ОРЛОВА 
и федеральной – на уровне главы 
Рослесхоза». 

Теперь ООО «Поморский лесной 
технопарк» объединяет 20 пред-
принимателей. Это небольшие пе-
рерабатывающие предприятия, ко-
торые расположены в Коношском, 
Каргопольском, Шенкурском, Пле-
сецком, Красноборском районах, 
областном центре. Главное – сей-
час инициатива идет снизу, а не по 
указанию чиновников. «Все пред-
приятия – действующие, основной 
мотиватор – это лесфонд, который 
нужен каждому участнику», – заяв-
ляет Сергей Дерябин. 

По его словам, малый бизнес 
нуждается в помощи государст-
ва не меньше, чем ведущие про-
изводители. Существующие инст-
рументы господдержки эффектив-
ны, но доступ к ним ограничен. Ас-
социация предлагает включить в 
состав комиссии по отбору проек-
тов в рамках областной програм-
мы поддержки предприниматель-
ства своего представителя. Еще 

одна инициатива: создать част-
ный промышленный парк. «Фор-
ма объединения небольших про-
изводств на одной площадке мо-
жет получить финансирование по 
линии Министерства экономиче-
ского развития РФ. Мы готовы по-
мочь сформировать заявку от ре-
гиона. Желающие стать резиден-
тами есть», – отмечает директор 
«Интерстроя». Эта архангельская 
компания работает на рынке пи-
ломатералов с 2001 года. Еже-
годный объем переработки – око-
ло 30 тысяч куб. м (доска, брус, ва-
гонка, оцилиндрованное бревно). 
Действует участок домостроения: 
строительство деревянных домов 
и срубов бань. 

Компания является якорным 
предприятием в «Поморском лес-
ном технопарке» – готова взять от-
ветственность за других участников 
проекта, которые не смогут обеспе-
чить необходимые инвестиции. 

Лесная стратегия – дело за малым
При формировании стратегии лесопромышленного 
комплекса региона необходимо ориентироваться 
не только на крупные предприятия, многие из 
которых столкнулись с экономическими трудностями. 
В Архангельской области достаточно малых 
производств, которые испытывают дефицит сырья: 
прямой доступ к лесфонду либо закрыт, либо 
отягощен дорогой субарендой. Переработчики не 
получают преференций от государства, хотя многие 
из них играют важную социальную роль. Чтобы 
отстоять свои интересы, 35 предприятий 
объединились в ассоциацию и готовы предложить 
конкретные проекты в области освоения лесов.

Сергей ДЕРЯБИН, председатель региональной Ассоциации 

инициатив развития малого и среднего предпринимательства: 

– Малые и средние предприятия работают там, где крупному бизнесу негде по-
казать достаточную эффективность. Каждая компания занимает свою нишу – если 
у нее есть небольшая лесосека, то она осваивается практически на 100%. Объеди-
нившись, нам проще выходить на новые рынки и удерживать завоеванные позиции, 
легче вести диалог с властью, реализовывать дорогостоящие проекты. 

К сожалению, сколько бы ни декларировалась приоритетная роль предпринима-
тельства, малый бизнес по-прежнему числится в аутсайдерах. «Черные» лесорубы, 
теневой бизнес – какие только ярлыки не навешивают! Сегодня, когда крупному биз-
несу тяжело, власть должна обратить особое внимание на малые предприятия ЛПК. 
Кредитование, субсидирование, доступ к лесфонду, арендные ставки, лесные до-
роги – пока эти вопросы не решены, бизнес будет работать в непредсказуемых ус-
ловиях, а значит, подъем лесного сектора экономики останется в планах.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Подробности
 Тяжба: Строительство Архангельского шоссе обернулось уголовным де
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Стоп-кадр

СРОЧНЫЕ ВАКАНСИИ

ЮРИСТ/ВЕДУЩИЙ ЮРИСТ 

ЮРИСТ в строительную компанию 

БУХГАЛТЕР на первичную документацию 

ПОМОЩНИК РУКОВОДИТЕЛЯ 

СПЕЦИАЛИСТ в офис 

ТОВАРОВЕД-эксперт 

ТОВАРОВЕД-аналитик 

СТАРШИЙ ПРОДАВЕЦ  
фирменного отдела (обувь)

ОЦЕНЩИК НЕДВИЖИМОСТИ  
(свидетельство СРО)

СЕКРЕТАРЬ  

РУКОВОДИТЕЛЬ  
СТРОИТЕЛЬНОГО ОТДЕЛА 

СПЕЦИАЛИСТ ПГС 

СМЕТЧИК 

МЕНЕДЖЕР по работе с клиентами  

ИНЖЕНЕР-ПРОЕКТИРОВЩИК  
(конструктор)

ПРОЕКТ-МЕНЕДЖЕР 

СПЕЦИАЛИСТ по ПЕРСОНАЛУ  
(работа с промоутерами)

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА по торговле 

ТЕХНОЛОГ (общепит) 

ЗАВ. ПРОИЗВОДСТВОМ (общепит) 

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.

Все вакансии на сайте personagrata29.ru

Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принимаются в 
агентстве, а также в пункте приема объявлений в холле 
«высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).

Почти миллиард, а если 
быть точнее, 972,7 млн руб-
лей получил Северодвинск 
как моногород на развитие и 
модернизацию экономики и 
инфраструктуры, в том числе 
реконструкцию Архангель-
ского шоссе. Первый участок 
дороги от Морского проспек-
та до улицы Портовой в Се-
веродвинске сдали год на-
зад. Вторую очередь работ 
завершили к концу сентября 
2012 года – магистральную 
дорогу с регулируемым дви-
жением от Портовой до Бе-
ломорского проспекта. С от-
крытием третьего участка, от 
Ягринского шоссе до Узло-
вого проезда, строительство 
трассы завершилось. Разре-
шение на ввод объекта в экс-
плуатацию было подписано 
31 октября 2012 года. 

Общая длина трех строя-
щихся участков шоссе пре-
высила 1,8 км. Подрядчик 
ОАО «Трест Спецдорстрой», 
к слову сказать, единствен-
ный участник торгов, без на-
реканий со стороны админи-
страции Северодвинска за-
вершил работы. Нарушения 
«всплыли» позже, когда про-
верку освоения федераль-
ных средств начали специа-
листы северодвинского от-
дела управления Росфин-
надзора в Архангельской 
области.

Выяснилось, что 13,3 
млн рублей было потрачено 
на реконструкцию автобус-
ной остановки на пересече-
нии Архангельского шоссе 
и ул. Карла Маркса. Ни про-
ектной, ни сметной доку-
ментацией эти работы пре-
дусмотрены не были. В ад-

министрации города под-
твердили – автобусную пло-
щадку в обход муниципаль-
ного контракта строили. До-
полнительные работы офор-
мили в соответствии с зако-
ном, все документы прило-
жили. По мнению муниципа-
литета, автобусная площад-
ка входит в состав реконст-
руируемого участка Архан-
гельского шоссе и является 
собственностью города. 

Однако в ходе проверки 
Росфиннадзора выяснилось 
обратное. Мало того, что эта 
площадка не находилась в 
границах полос отвода авто-
мобильной дороги, не отно-
силась к объектам дорожно-
го сервиса и не была преду-
смотрена рабочим проектом, 
так еще и земельный участок 
находится в частной собст-
венности. Хотя к моменту на-
чала благоустройства авто-
бусной площадки в октябре 
2011 года земля была в соб-
ственности ОАО «Северо-
двинское пассажирское ав-
тотранспортное предпри-
ятие». В итоге данное на-
рушение квалифицировано 
как нецелевое использова-
ние средств федерального 
бюджета.

Эти данные подтвердил 
Арбитражный суд Архангель-
ской области, в котором ито-
ги проверки Росфиннадзо-
ра оспаривала администра-
ция муниципалитета. А бук-
вально на днях Следствен-
ный комитет возбудил уго-
ловное дело по нецелево-
му расходованию бюджет-
ных средств в особо круп-
ном размере. Расследова-
ние дела продолжается, но 
уже сейчас очевидно: самым 
мягким наказанием станет 
возврат в федеральный бюд-
жет 13 млн рублей.

Впрочем, обустройство 
автобусной остановки – не 
единственное нарушение, 
выявленное Росфиннадзо-
ром при строительстве Ар-
хангельского шоссе. Вни-
мательно проанализировав 
и сопоставив смету с фак-
тически выполненным объ-
емом работ, специалисты 
контролирующего ведом-
ства нашли целый ряд не-
соответствий. Например, 
на благоустройство расхо-
ды были увеличены на 51,1 
млн рублей, при том что ра-
боты по ливневой и бытовой 
канализации, переустройст-
ву водопроводных и наруж-
ных тепловых сетей сокра-
тились более чем на 60 млн 
рублей. Кроме того, в испол-
нительную смету включены 
затраты, которые не были 

предусмотрены изначально 
– речь идет о 36,2 млн руб-
лей. И, напротив, подряд-
чик не выполнил ряд работ, 
предусмотренных сметной 
документацией, на 42,9 млн 
рублей. В целом отклонения 
от сметы составили 24,5%. В 
результате всех изменений 
цена контракта была сниже-
на на 6,8 млн рублей.

В городской админист-
рации необходимость изме-
нения ремонтных работ объ-
яснили устаревшим проек-
том. Он действительно был 
подготовлен проектно-с-
метным бюро «Агропром-
дорстрой» в 2007 году. Од-
нако после этого документ 
прошел экспертизу, кото-
рая признала рассчитан-
ную смету объекта вполне 
достоверной. Администра-

Посидим за дорожку?
Администрацию Северодвинска подозревают 
в нецелевом расходовании бюджетных 
средств, заведено уголовное дело. Нарушения 
выявлены при реконструкции Архангельского 
шоссе. Более 13 млн рублей муниципальные 
чиновники потратили на обустройство 
автобусной остановки, фактически 
не принадлежащей городу. Вопросы вызывает 
и качество дорожного полотна, толщина 
которого местами достигает лишь 8 см 
вместо положенных 25-ти.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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Деловая среда

Патентное право:  Товарный знак – всё по закону

Защищать свой товар-
ный знак следует от недоб-
росовестных конкурентов, 
которые могут работать 
под таким же обозначени-
ем, а это так или иначе мо-
жет негативно сказаться на 
репутации компании. Кон-
курент не дорожит чужим 
именем. Для добропоря-
дочной компании все это 
выливается в убытки: до-
верие потребителя исчеза-
ет, а средства, вложенные в 
рекламу, перестают прино-
сить дивиденды. В самом 
неблагоприятном случае 
конкурент может даже за-
регистрировать ваше обо-
значение и предъявить пре-
тензии. 

Недавно к нам обрати-
лась крупная компания, из 
которой уволился «пред-
приимчивый» сотрудник: 
организовал конкурирую-
щую фирму и защитил то-
варный знак, под кото-
рым много лет работал его 
прежний работодатель. Ор-

ганизацию ждут неприят-
ные судебные тяжбы, засе-
дания в палате по патент-
ным спорам. Ситуацию, 
конечно, возможно разре-
шить в пользу компании, но 
несвоевременная защита 
знака привела к срыву пла-
нов работ, к необходимости 
нести как моральные, так и 
временные и материаль-
ные затраты на доказыва-
ние своей правоты.

Откладывать защиту то-
варного знака не следует, 
так как столкнуться с подоб-
ной ситуацией можно в лю-

бой момент, а процедура ре-
гистрации товарного знака 
осуществляется патентным 
ведомством около года.

Экспертная организа-
ция «Стратег» предлагает 
консультации и помощь в 
защите интеллектуальной 
собственности: регистра-
цию товарных знаков, па-
тентование изобретений, 
полезных моделей, депо-
нирование произведений 
авторского права, пред-
ставление интересов до-
верителей в суде и палате 
по патентным спорам.

«Стратег» защитит 
вашу собственность
«Встречают по одежке» – пословица, которая верно отражает наше 
поведение при покупке товара или оказании услуг. Перед тем как 
обратиться в компанию, мы видим ее рекламу или вывеску, на 
которых размещен товарный знак. По логотипу мы выделяем ее из 
множества других, и если знак запоминающийся, то информация 
о такой компании откладывается у нас в памяти. Защита товарного 
знака является важной задачей любого бизнеса.

на правах рекламы

Как реализовать
свою мечту

УДАЧНЫЙ МОМЕНТ –
НИЗКИЙ ПРОЦЕНТ!
УДАЧНЫЙ МОМЕНТ –
НИЗКИЙ ПРОЦЕНТ!

ОТ  14,5%
С 15 АПРЕЛЯ ПО 31 МАЯ 2013 ГОДА 

ОФОРМИТЕ ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
КРЕДИТ ПО СНИЖЕННОЙ СТАВКЕ!

Акция проводится с 15.04.2013 по 31.05.2013 включительно во всех кредитующих подразделениях ОАО «Сбербанк России». В рамках акции по программе кредитования «Потребительский 
кредит под поручительство физических лиц» устанавливается процентная ставка в рублях: от 14,5% до 24,5% годовых на срок от 3 до 60 месяцев включительно. В рамках акции по программе 
кредитования «Потребительский кредит без обеспечения» устанавливается процентная ставка в рублях: от 15% до 25,5% годовых на срок от 3 до 60 месяцев включительно. В рамках 
указанных диапазонов процентная ставка устанавливается индивидуально в зависимости от надежности, платежеспособности и категории клиента. Комиссии по кредиту отсутствуют. 
Минимальная сумма кредита — от 15 000 до 45 000 рублей (в зависимости от территориального банка, предоставляющего кредит). Максимальная сумма кредита — 1 500 000 рублей для 
«Потребительского кредита без обеспечения» и 3 000 000 рублей для «Потребительского кредита под поручительство физических лиц». Погашение кредита осуществляется аннуитетными 
платежами. Досрочное погашение кредита производится без комиссий и возможно в сроки, установленные для осуществления плановых ежемесячных платежей, без ограничения 
минимальной части досрочно возвращаемого кредита. Неустойка за образование просроченной задолженности равна 0,5% от суммы просроченного платежа за каждый день просрочки с 
даты, следующей за датой  наступления обязательств, по дату погашения просроченной задолженности (включительно). Подробная информация — по телефону справочной службы или 
на сайте Банка www.sberbank.ru. ОАО «Сбербанк России». Генеральная лицензия Банка России № 1481 от 08.08.2012, 117997, Москва, ул. Вавилова, 19, тел. 8-800-555-5550 (звонки по России 
бесплатно). Изменение условий производится Банком в одностороннем порядке. Информация, представленная в данном материале, не является публичной офертой. Реклама. 

ОФОРМИТЕ

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ КРЕДИТ

8 800 555 55 50
(звонки по России – бесплатно)

www.sberbank.ruw

ция Северодвинска с выво-
дами экспертизы согласи-
лась и именно по ее резуль-
татам провела аукцион. А раз 
так, по закону госконтракт не 
мог быть никоим образом из-
менен. Между тем по треть-
ему участку Архангельского 
шоссе проектировщик за-
был включить дополнитель-
ные работы, в частности, по 
выторфовке грунта. Теперь 
по решению Арбитражного 
суда Архангельской облас-
ти из бюджета Северодвин-
ска подрядчику должно быть 
выплачено 16,3 млн рублей. 
Но это пока решение первой 
инстанции...

В администрации горо-
да свою вину не признают 
и оспаривают оба решения 
арбитров. А вот с чем муни-
ципалитет спорить не стал, 

так это с выводами экспер-
тов о качестве дорожного по-
крытия, к которому есть пре-
тензии. Экспертизу качест-
ва выполненных работ и их 
соответствия утвержденной 
смете провели специалисты 
ООО «Норд Эксперт».

«Мы произвели отбор 
проб с вскрытием дорожно-
го полотна, затем образцы 
отправили на исследование 
в лабораторию, – рассказы-
вает эксперт строительно-

технического отдела ООО 

«Норд Эксперт» Екатери-

на ХУДЯКОВА. – Претензий 
к качеству строительных ма-
териалов нет, чего не ска-
жешь о технологии работ. В 
ходе экспертизы были обна-
ружены значительные откло-
нения от нормативов. Напри-
мер, на примыкании полот-
на к проезжей части на уча-
стке от пр. Морского до ул. 
Портовая и на участке «вы-
езд на ул. Первомайскую»: 
в некоторых местах толщи-
на покрытия составила всего 
8 см против 25 см, заявлен-
ных в проектной документа-
ции».

Если перевести на язык 
цифр, то дорожникам за дан-
ный вид работ переплатили 
7,9 млн рублей. Еще почти 
500 тысяч сверх нормы за-
платили за некачественно 
установленные бордюры. 

«Прошел всего год, а 
бортовые камни в букваль-
ном смысле разваливаются, 
– пояснила Екатерина Худя-
кова. – Не сложно предполо-

жить, что будет с ними спус-
тя еще несколько лет. Кроме 
этого, наши эксперты обна-
ружили отсутствие так назы-
ваемой вяжущей проливки, 
предусмотренной техноло-
гией строительства автомо-
бильных дорог при устрой-
стве асфальтобетонного по-
крытия на проезжей части и 
тротуарах».

В Росфиннадзоре сооб-
щили, что выявленные не-
достатки исправлены. Впро-
чем, быть в этом уверенным 
на 100% нельзя. После «уст-
ранения нарушений» провер-
ку проводили привлеченные 
подрядчиком специалисты, 
именно они и подтвердили, 
что качество покрытия соот-
ветствует нормативам. Вот 
только ОАО «Трест «Спецдор-
строй» и ранее осуществля-
ло строительный контроль 
за выполнением работ, на-
сколько объективно – пока-
зала экспертиза.

«В Архангельской области 
был создан прецедент: дело 
о нарушениях при строитель-
стве автодороги дошло до 
суда, и нарушившие закон, 
судя по всему, будут привле-
чены к ответственности. При-
мечательно, что после экс-
пертизы по Архангельскому 
шоссе в нашу компанию по-
ступило еще несколько ана-
логичных заявок на провер-
ку качества дорожного по-
крытия», – отметила испол-

нительный директор ООО 

«Норд Эксперт» Светлана 

ГУТНИК. 

ПОЗИЦИЯ

В администрации Северодвинска отказываются 

признавать обвинения в нецелевом использовании 

бюджетных средств в ходе выполнения работ на Ар-

хангельском шоссе, считая, что любые комментарии, 

оценки и действия, основанные на выводах проверки 

Росфиннадзора, являются преждевременными, по-

скольку решение Арбитражного суда Архангельской 

области не вступило в законную силу.

«Средства федерального бюджета были использованы 
на модернизацию городской инфраструктуры без превы-
шения выделенных лимитов. При этом объем работ превы-
сил ранее запланированный. В результате Северодвинск 
получил современную автодорогу, отвечающую всем тре-
бованиям и решившую проблему оперативного транспорт-
ного сообщения между всеми частями города. Решение 
арбитражного суда будет оспорено в вышестоящих су-
дебных инстанциях. Вместе с тем, администрацией и ее 
должностными лицами будет оказано содействие в рабо-
те правоохранительных органов в строгом соответствии 
с законодательством», – сообщает пресс-служба город-
ской администрации.

Выводы делать рано
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Власть и общество

Контроль: Операция «Такси»

Реалии:  Региональные чиновники пробуют осваивать IT-технологии 

На заседании Прави-
тельства Архангельской об-
ласти директор департа-

мента информационных 

технологий Игорь ИВА-

НОВ отчитался в выполне-
нии программы «Электрон-
ная Архангельская область» 
на 2011–2013 годы, или, про-
ще говоря, в отработке тех-
нологий «электронного пра-
вительства». По словам Ива-
нова, общий объем финан-
сирования программы в про-
шлом году составил 39,4 млн 
рублей, что на 50 млн руб-
лей меньше, чем в 2011-м, 
и «значительно меньше ре-
комендуемого федераль-

ным центром объема в 0,5% 
от годового бюджета регио-
на». Тем не менее основную 
работу по созданию техни-
ческой базы для функциони-
рования «электронного пра-
вительства» ведомство вы-
полнило. Более того, как ут-
верждает Игорь Алексеевич, 
удалось сэкономить около 
500 млн рублей.

«Органам власти больше 
не требуется тратить день-
ги на приобретение сервер-
ного оборудования для сво-
их локальных задач: необхо-
димые мощности могут быть 
выделены на основе имею-
щихся, – заявил Иванов. – 
Все технические потребно-
сти правительства в вирту-
альном пространстве за-
крыты на три-четыре года. 

По уровню развития «элек-
тронного правительства» 
мы переместились в СЗФО 
с девятого на второе место, 
уступая только Питеру, а в 
целом по стране с 68-го на 
26-е место». 

В числе основных дости-
жений Игорь Иванов назвал 
запуск центра обработки 
данных (ЦОД) правительст-
ва области. На его базе за-
пущено 60 виртуальных сер-
веров, при максимуме 300. 
Обеспечено функциониро-
вание 28 точек видеокон-
ференцсвязи, что позво-
лило охватить все муници-
пальные районы. Произве-
дено подключение отделе-
ний социальной защиты на-
селения и комплексных цен-
тров соцобслуживания (47 
учреждений) к защищен-
ной сети межведомствен-
ного электронного взаимо-
действия. 

За счет достигнутых по-
казателей Поморье в 2013 
году вошло в пятерку пилот-
ных регионов по тестирова-
нию взаимодействия с фе-
деральными органами вла-
сти. Системы электронного 
управления проектами в на-
стоящий момент активно об-
катываются на Соловках.

Создан интернет-портал 
ЖКХ, на нем зарегистриро-

ваны более 2 тысяч человек, 
заключены соглашения с 260 
управляющими компаниями. 
На базе центра телефонного 
обслуживания правительст-
ва реализуется система уда-
ленной поддержки пользо-
вателей. Прорабатываются 
и такие интересные проек-
ты, как, например, «Народ-
ный контроль» – со смарт-
фона фотографируется яма 
на дороге, через геоинфор-
мационную систему снимок 
привязывается к географи-
ческой точке и транслирует-
ся в ответственную инстан-
цию. 

В 2012 году область при-
соединилась к единой пла-
тежной сервисной системе 
универсальной платежной 
карты. Но проект пока наме-
ренно не рекламируется – 
федеральный центр запаз-
дывает с пробным выпуском 
универсальных карт. Кроме 
того, нет текущего финанси-
рования, а главное – для ис-
пользования карт мало сер-
висов. 

Зато переведены в элек-
тронный режим 746 отчетных 
форм, которыми оперируют 
как органы исполнительной 
власти, так и подотчетные 

В Архангельской области заложена 
техническая база для «электронного 
правительства». Однако пока работа системы 
не оптимизирована, а чиновники не спешат 
учиться виртуальному управлению. Чтобы 
подтолкнуть подчиненных к освоению 
электронного документооборота, 
губернатор Игорь ОРЛОВ поручил изменить 
бюрократические регламенты: сроки 
подготовки и согласования документов 
должны сократить с трех месяцев до 
нескольких дней. 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Чиновники «зависнут» 
в интерактиве?

им учреждения. Но, по сло-
вам Иванова, пока это просто 
массив текущих данных. Сей-
час идут работы по оптимиза-
ции виртуальной отчетности. 
Так, по результатам исследо-
вания регионального минлес-
прома было обнаружено, что 
по 26 профильным отчетам 
дублирование информации 
достигает 60%. За счет опти-
мизации документооборота 
можно сократить число от-
четных форм до пяти. 

«Таким образом, созда-
на единая информационная 
система, и работники орга-
нов власти могут запросить 
любую справку, необходи-
мую для оказания услуг на-
селению», – констатировал 
Игорь Алексеевич. Вот толь-
ко чиновники правительства, 
по его признанию, пока игно-
рируют новые технологии.

«Мы для кого все это де-
лаем? – задался вопросом 
губернатор Игорь ОРЛОВ. – 
Чаще, чем на свои электрон-
ные ресурсы, у нас на скан-
дальные сайты заглядывают: 
читать про меня и себя. Если 
есть системы мониторинга 
информации, как вы говори-
ли, то поставьте у меня в ка-
бинете и научите пользовать-
ся. Уважаемые члены прави-
тельства! Если вы не будете в 
числе лидеров по освоению 
электронных ресурсов, то 
это будет говорить о вашем 
низком профессиональном 
уровне. Они должны стать 
обязательным и каждоднев-
ным инструментом исполь-
зования в любом министер-
стве и ведомстве». 

«Операцию «Такси» мы еженедельно про-
водим совместно с сотрудниками Госавтоин-
спекции на территории всей области. Профи-
лактические мероприятия прошли в Северо-
двинске, Котласе, Архангельске, Новодвин-
ске, Коряжме, Мирном, в Плесецком и Виле-
годском районах. В результате этой работы 
за первый квартал составлено более 100 ад-
министративных материалов в отношении 
нелегальных перевозчиков», – рассказал на-

чальник отдела автомобильного транс-

порта и дорожной инфраструктуры агент-

ства по транспорту Олег МИШУКОВ. 
Об эффективности мероприятий красно-

речиво говорит и тот факт, что из 1769 раз-
решений на осуществление деятельности 
по перевозке пассажиров и багажа легко-
выми такси, выданных агентством по транс-
порту, 239 документов водители получили в 
январе – марте этого года. 

На вопрос, почему на дорогах города 
и области по-прежнему так много такси-
стов-«нелегалов», Олег Мишуков ответил, 
что большинство перевозчиков аргументи-
рует отсутствие разрешений якобы сущест-
вующими административными препонами 
для их получения. 

«На самом деле сегодня механизм полу-
чения разрешения максимально упрощен. 
Если до июля 2012 года необходимо было 

представить порядка десяти копий доку-
ментов, то сейчас этот пакет минимален: ко-
пия свидетельства о регистрации, копия об-
щегражданского паспорта и документ, под-
тверждающий право владения транспортным 
средством», – отметил Мишуков. Он напом-
нил, что к водителям-нелегалам применяют-
ся меры административной ответственности. 
Речь идет о штрафах. Размер денежного на-
казания достигает пяти тысяч рублей. 

Старший государственный инспектор 
безопасности дорожного движения отде-
ления технического надзора отдела ГИБДД 
УМВД России по городу Архангельску, капи-
тан полиции Александр ПОЛЯКОВ пояснил, 
что операция «Такси» направлена не только 
на борьбу с «нелегалами». Сотрудники Гос-
автоинспекции проверяют и легковые так-
си, оснащенные «шашками» и имеющие раз-
решения.

«Автомашины, работающие в такси офи-
циально, должны каждые полгода проходить 
технический осмотр, иметь соответствую-
щие документы и соблюдать правила до-
рожного движения. В случае выявления на-
рушений мы составляем административные 
материалы на всех водителей без исключе-
ния», – пояснил Александр Поляков. 

По материалам пресс-службы 

Правительства Архангельской области

Таксистов 
проверяют 
еженедельно
В столице Поморья проходит операция «Такси». 
Сотрудники регионального агентства по транспорту и областной 
Госавтоинспекции отлавливают таксистов, которые нарушают закон. 
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Сезон: Когда и сколько отдыхать положено по закону?

«Вменёнка»: Региональное УФНС информирует

Законодательство

Трудовым кодексом за работ-
ником закреплено право на отдых. 
В частности, согласно ст. 114 Ко-
декса сотрудникам предоставля-
ются ежегодные отпуска с сохра-
нением места работы (должности) 
и среднего заработка. В соответ-
ствии со ст. 115 минимальная про-
должительность основного опла-
чиваемого отпуска в общей слож-
ности составляет 28 календарных 
дней. Максимальным пределом 
она не ограничена, то есть по ини-
циативе работодателя может быть 
и увеличена (ст. 120 ТК).

Предоставляется оплачивае-
мый отпуск ежегодно. Право на 
использование отпуска за первый 
год возникает у работника по ис-
течении шести месяцев его непре-
рывной работы у данного работо-
дателя, хотя по соглашению сто-
рон он может быть предоставлен и 
авансом. Порядок исчисления ста-
жа работы, дающего право на еже-
годные оплачиваемые отпуска, ус-
тановлен статьей 121. 

Следует также учитывать, что 
некоторым категориям работников 
Трудовой кодекс гарантирует до-
полнительные дни оплачиваемо-
го отпуска:

– трудящимся во вредных и (или) 
опасных условиях (ст. 117 ТК);

– занятым на работах особого 
характера (ст. 118 ТК);

– всем тем, кому установлен 
режим работы с ненормирован-
ным рабочим днем (ст. 119 ТК);

– физлицам, исполняющим 
свои трудовые обязанности в рай-
онах Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностях (ст. 302, 
321 ТК).

При исчислении общей про-
должительности ежегодного оп-
лачиваемого отпуска такие допол-
нительные дни отдыха суммируют-
ся с ним.

ОТПУСК МОЖЕТ БЫТЬ 

ПЕРЕНЕСЁН…

Как показывает практика, да-
леко не каждый сотрудник исполь-

зует свое право на ежегодный от-
пуск в полном объеме. Согласно ст. 
125 Трудового кодекса по соглаше-
нию между работником и работо-
дателем он может быть разделен 
на части. 

Таким образом, сотруднику со-
всем не обязательно отгуливать 
все дни отпуска «скопом». Конеч-
но, в силу все той же ст. 125 Ко-
декса хотя бы одна из частей от-
дыха должна быть не менее 14 ка-
лендарных дней. Однако «остат-
ки» все же могут перетечь на дру-
гой рабочий год.

Впрочем, в силу различных 
причин может сложиться и так, 
что в тот или иной год сотрудник 
в принципе не использует дни от-
пуска.

Так, статьей 124 Трудового ко-
декса предусмотрено, что рабо-
тодатель с учетом пожеланий ра-
ботника должен продлить или 
перенести его отпуск на другой 
срок, если на период отпуска при-
шлись:

– временная нетрудоспособ-
ность работника;

– исполнение работником го-
сударственных обязанностей, 
если для этого трудовым законо-
дательством предусмотрено ос-
вобождение от работы;

– другие обстоятельства, ус-
тановленные трудовым законода-
тельством или локальными норма-
тивными актами.

Кроме того, в исключительных 
случаях с согласия работника от-
пуск может быть перенесен сра-
зу на другой год, если предостав-
ление отдыха в текущем рабочем 
году может неблагоприятно отра-
зиться на нормальном ходе рабо-
ты организации или индивидуаль-
ного предпринимателя. Но такой 
перенесенный отдых должен быть 
использован не позднее 12 меся-
цев после окончания того рабоче-
го года, за который он предостав-
ляется.

Вместе с тем согласно статье 
124 Трудового кодекса не предос-
тавлять отпуск в течение двух лет 
подряд запрещено.

…НО ЛИШЬ 

В ОПРЕДЁЛЕННЫХ 

ПРЕДЕЛАХ

Непредоставление отпуска ра-
ботнику в течение двух лет подряд 
в силу прямого на то запрета яв-
ляется явным нарушением трудо-
вого законодательства, значит и 
административным правонаруше-
нием, предусмотренным статьей 
5.27 КоАП. Штрафные санкции в 
данном случае составляют от 30 
до 50 тысяч рублей. Кроме того, 
деятельность работодателя мо-
жет быть приостановлена на срок 
до 90 суток.

Однако нарушение работода-
телем трудового законодатель-
ства, равно как и его наказание 
за таковое, не отменяют его обя-
занности предоставить работ-

нику возможность использовать 
все накопленные отпуска. В част-
ности, в письме от 8 июня 2007 г. 
№ 1921-6 представители Ростру-
да указывали, что за работника-
ми сохраняется право на исполь-
зование всех полагающихся еже-
годных оплачиваемых отпусков, в 
том числе за предыдущие рабочие 
периоды. При этом денежной ком-
пенсацией по письменному заяв-
лению сотрудника может быть за-
менена только часть ежегодного 
оплачиваемого отпуска, превы-
шающая 28 календарных дней в 
расчете на год. То есть речь идет 
о дополнительных днях отдыха, 
положенных по законодательст-
ву или в соответствии с локаль-
ным нормативным актом органи-
зации или ИП. Таким образом, все 

неиспользованные дни основного 
отпуска работник должен именно 
отгулять.

При этом, как отметили спе-
циалисты Роструда в приведен-
ном письме, предоставить работ-
нику накопленные отпуска работо-
датель может:

– либо в рамках графика от-
пусков на очередной календар-
ный год;

– либо по соглашению между 
работником и работодателем в 
любое время (без включения ука-
занных дней в текущий график).

Однако в первую очередь ра-
ботником все же должен быть ис-
пользован отпуск за текущий год. 
Ведь в силу статьи 122 Трудово-
го кодекса оплачиваемый отпуск 
должен предоставляться еже-
годно.

КОНВЕНЦИЯ МОТ

Следует отметить, что Законом 
от 1 июля 2010 г. №139-ФЗ Рос-
сией была ратифицирована Кон-
венция МОТ №132 «Об оплачивае-
мых отпусках», которая вступила в 
силу для нашей страны 6 сентяб-
ря 2011 года.

Согласно данному документу 
в течение года, за который пре-
доставляется отпуск, работода-
тель обязан предоставить работ-
нику не менее двух недель отды-
ха. Оставшуюся часть минималь-
но возможного отдыха он должен 
предоставить не позже чем в те-
чение полутора лет по окончании 
того года, за который предостав-
ляется отпуск (п. 2 ст. 8, п. 1 ст. 9 
Конвенции). При этом в соответ-
ствии с пунктом 2 Конвенции с со-
гласия сотрудника часть отпуска, 
превышающая минимальное ко-
личество дней отдыха, может быть 
перенесена и на более длитель-
ный срок.

В данном случае следует 
иметь в виду, что российское 
трудовое законодательство со-
держит более благоприятные 
для работников правила. В част-
ности, минимальная продолжи-
тельность отпуска составляет 28 
дней, а перенести его можно не 
более чем на год. Поэтому при-
менению в данном случае подле-
жат все же положения Трудового 
кодекса РФ. Именно на них и не-
обходимо ориентироваться ра-
ботодателю.

Право на отпуск за несколько лет

С этого года организации и ин-

дивидуальные предприниматели, 

применяющие на территории Ар-

хангельска систему налогообложе-

ния в виде единого налога на вме-

ненный доход, должны исчислять 

налог с учетом новых коэффициен-

тов К2. 

Поправки внесены Архангельской 
городской Думой 17.10.2012 и связаны 
с необходимостью приведения норма-
тивного правового акта в соответствие 
с новыми положениями Налогового ко-
декса Российской Федерации. Кроме 
того, существенно изменено приложе-
ние к решению, которым установлены 
значения корректирующего коэффи-
циента базовой доходности К2 по мес-
там ведения деятельности на террито-
рии муниципального образования «Го-
род Архангельск».

Например, коэффициенты для роз-
ничной торговли, осуществляемой че-
рез объекты стационарной торговой 
сети, имеющей торговые залы, а так-
же для некоторых видов объектов при 
оказании услуг общественного питания 
вынесены в отдельную таблицу с более 
детальным распределением террито-
рии города, чем для остальных видов 
деятельности.

С текстом действующей редакции 
решения Архангельского городского 
Совета от 29.11.2005 №67 «О системе 
налогообложения в виде единого на-
лога на вмененный доход для отдель-
ных видов деятельности, осуществляе-
мых на территории муниципального об-
разования «Город Архангельск» мож-
но ознакомиться на странице Инспек-
ции ФНС России по г. Архангельску сай-
та регионального налогового управле-
ния в разделе «Дополнительная инфор-
мация». 

Из 16,7 тысячи налогоплательщиков Ар-

хангельской области и Ненецкого АО, при-

менявших ЕНВД в 2012 году, более 1,1 ты-

сячи не встали на учет в налоговых органах 

в качестве плательщиков единого налога, 

из них около 1 тысячи – это индивидуаль-

ные предприниматели.

Напомним, что Федеральным законом от 
25.06.2012 №94-ФЗ в п. 1 ст. 346.28 Налогово-
го кодекса РФ внесены изменения, в соответ-
ствии с которыми с 2013 года на уплату ЕНВД 
налогоплательщики переходят добровольно пу-
тем подачи в налоговый орган заявления о по-
становке на учет в качестве налогоплательщи-
ка ЕНВД.

Если хозяйствующий субъект состоит на 
учете в налоговом органе в качестве налого-
плательщика ЕНВД (имеет уведомление на-
логоплательщика ЕНВД на основании подан-
ного до 01.01.2013 заявления о постановке на 
учет в качестве налогоплательщика ЕНВД) и 
продолжает применять ЕНВД в 2013 году, то 

повторного заявления о постановке на учет 
в качестве налогоплательщика ЕНВД не тре-
буется.

Во всех остальных случаях для получения 
права применять ЕНВД в 2013 году необходи-
мо подать заявление о постановке на учет в на-
логовом органе в качестве налогоплательщи-
ка ЕНВД.

Если заявление о постановке на учет в на-
логовом органе в качестве налогоплательщи-
ка ЕНВД не будет подано в налоговый орган до 
20.04.2013 (срок представления декларации по 
ЕНВД за первый налоговый период 2013 года) и 
налоговый орган не будет уведомлен о перехо-
де налогоплательщика на упрощенную систему 
налогообложения или патентную систему нало-
гообложения для предпринимателей, то с 2013 
года данные лица признаются налогоплатель-
щиками, применяющими общий режим налого-
обложения. Таким лицам необходимо будет уп-
лачивать налоги (НДФЛ, НДС и другие) в обще-
установленном порядке.

В Архангельске изменились коэффициенты К2 ■ О применении ЕНВД сообщите в налоговую ■

Ольга КЛОЧКОВА

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК

Трудовым кодексом запрещено не предоставлять 
работнику ежегодный оплачиваемый отпуск в 
течение двух лет подряд. Однако это не значит, что 
по истечении данного срока неиспользованные 
сотрудником дни отдыха просто «сгорают».
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О чём говорят?

Не мог у т ввести са-
мое дорогое в Архангель-
ске здание по затратам на 
единицу площади – Ломо-
носовскую гимназию. Крас-
ная пристань с развалив-
шейся шхуной «Запад» меч-
тает о туристических лайне-
рах. Косторезное училище в 
Холмогорах – вот-вот, вот-
вот. А все там же. Неиз-
вестно, как еще будет зи-
мой в этом здании. «Обеща-
ют»: каркас укрепили, балки 
приварили, утеплитель по-
ложили...

Школа в Подюге, навер-
ное, скоро будет и не нужна. 
Уедут оттуда потенциальные 
школьники... Как-то обош-
лось с реконструкцией зда-
ния Театра драмы им. Ломо-
носова и с Гостиными дво-
рами. А САФУ – Президент-
ская библиотека XXI века – 
тоже он?

Да, Илья Михальчук час-
тенько летал в Москву, и не 
только к внучке. Видимо, хо-
дил по кабинетам. Многое 
со свойственным ему ком-
сомольским задором за-
ложил.

Теперь Илья Филиппович 
закладывает в Омске. Мож-
но не сомневаться – деньги 
там будут. И, вероятно, дол-
гострои. Впрочем, для жи-
телей все-таки лучше, ко-
гда деньги вперед, и что-то 
строится, и тут что-то пере-
падает, чем когда их воруют 
на чужой территории, к при-
меру, «Оборонсервис» под 
грифом «секретно». Как еще 
Дом офицеров не продали, 
передав областному Центру 
патриотического воспита-
ния?! Может, и тут Илья Фи-
липпович руку приложил?

В чем сегодня заклю-
чается роль губернатора? 

Или мэра? Вот в Киеве уже 
год нет мэра и как-то живут. 
Даже снеговой катаклизм 
пережили...

Игорь Орлов тяготеет к 
Ленинграду, все-таки учил-
ся там. Но Питер – столица 
культурная, а не финансо-
вая. В городе на Неве оче-
редную пресс-конференцию 
провести, например, с дек-
ламацией стихов Бродско-
го, венок положить на мо-
гилу М.В. Ломоносову – это 
да, по-питерски... Так и год 
уже прошел... Он потрачен 
на знакомство? На судеб-
ные тяжбы по бродячим со-
бакам? На решение вопро-
са о руководстве агрофир-
мы «Вельская»? Рождае-
мость повысилась? 

 Сергей ФЁДОРОВ, 

Поморский центр 
публичной политики

www.pomorcpp.org

– Если у меня есть деньги, заработанные 
честным путем, я могу их сжечь, закопать, 
подарить, купить на них недвижимость. Но 
я обязан объяснить, откуда они у меня взя-
лись. И вот меня ловят на огромном имуще-
стве. И никто не спрашивает, откуда оно у 
меня взялось. И когда я, как честный чело-
век, нарушивший все нормы, аппаратную 
этику и все законы, которые сам же прини-
мал, торжественно ухожу – Государственная 
Дума аплодирует мне практически стоя. 

Я понимаю, что это такой вид спорта, это 
такое специфическое проявление лояльно-
сти. Что мы не хотим, чтобы товарищ Пехтин 
зависел от Запада, поэтому, вероятно, по ко-
манде Запада мы его уволили, и теперь от-
правляем туда жить. Таких пехтиных будет 
много... Но позвольте вам напомнить, как уст-
роена настоящая борьба с коррупцией... 

Первое. Итальянская практика: взятко-
датель, сотрудничавший со следствием, ос-
вобождается от всякой ответственности. 
Это не явка с повинной. Вы бизнесмен, вас 
вынуждают дать взятку. Вы бегаете по всей 
стране, вы прячетесь. Вас ловят, а потом го-
ворят – мы знаем, что вы давали взятку два-
дцати чиновникам. Вы сдаете четырех и не 
просто остаетесь на свободе – но и не имее-
те даже судимости! Это полностью разры-
вает круговую поруку между организатором 
коррупции – чиновником и ее жертвой. Это 
делает чиновника беззащитным перед при-
знательными показаниями. 

Могут возразить – ах, у вас тоже есть 
деятельное раскаяние. Извините, деятель-
ное раскаяние остается на усмотрение сле-
дователя. И очень может быть так, что следо-
ватель вас обманул или решил, что вы дея-
тельно раскаялись, а судья не принимает это 

во внимание. И потом, деятельное раская-
ние – это снижение степени наказания, су-
димость вы все равно имеете. Так вот, это 
должна быть железобетонная норма: если 
вы отрекаетесь от своего прошлого и дея-
тельно сотрудничаете со следствием – рас-
каиваетесь, то получаете индульгенцию, по 
крайней мере на то, что вы совершили в рам-
ках данного вида преступления. 

Второе – пример Соединенных Штатов 
Америки, закон RICO, который вырубил ма-
фию с политического поля в середине 70-х го-
дов. Законы очень простые: если вы член ор-
ганизованной преступной группировки (а кор-
рупция и власть – это всегда мафия) и вы не 
сотрудничаете со следствием – у ваших ближ-
них родственников, включая сестер, братьев, 
детей, и у всех, с кем вы совместно проживае-
те, конфискуются все активы. Остается лишь 
необходимое для очень скромной жизни: про-
стенькое социальной жилье, очень простень-
кий автомобиль. Это разом вырубило эконо-
мическую основу организованной преступ-
ности, у нее просто не стало денег. 

Третий метод борьбы с коррупцией – по 
желанию, достаточно упомянутых двух. Это 
электронная система принятия решений: 
когда не бумажки тусуются со стола на стол, 
а решения принимаются во внутренней ин-
терактивной сети. Вы не можете тянуть вре-
мя, решение должно приниматься мгновен-
но или почти мгновенно. 

Это очень простые меры. Для их реали-
зации не нужно принимать новых законов, 
достаточно внести мелкие поправки, и все 
будет хорошо. Но это в том случае, если мы 
хотим бороться с коррупцией, а не с корруп-
ционерами.

Михаил ДЕЛЯГИН, www.russia.ru

Открытое письмо губернатору Архангельской 
области, депутатам областного Собрания, мэру 
города Архангельска, депутатам городской Думы

– Мы, жители Архангельска, взываем к исполнительной власти: категорически запре-
тите застройку коммерческими зданиями, уничтожающими историческую самобытность 
северного города, оставшихся «в живых» скверов вдоль Троицкого проспекта.

Сегодня за нашими спинами чиновники разрабатывают и утверждают планы строи-
тельства торгово-административных зданий в тех местах, где пока еще остались зеле-
ные насаждения, зоны отдыха.

Большой популярностью у нас, горожан, пользуется бульвар вдоль Троицкого про-
спекта и «сиреневый сквер» у Дома офицеров, где в День Победы проходят праздничные 
мероприятия в честь героев Великой Отечественной войны. Однако, по мнению чиновни-
ков городской мэрии, этот бульвар совершенно не нужен, о чем свидетельствует новая 
редакция генерального плана Архангельска, в которой территория вдоль бульвара – это 
зона общественно-долевой застройки, а оставшиеся «зеленые пятачки» – пустыри, пред-
назначенные под застройку очередными монстроподобными зданиями. 

Мы уже имеем печальные примеры точечной застройки главного проспекта, когда сре-
ди домов старого, уютного, малоэтажного Архангельска появились уродующие облик го-
рода здания-монстры торговых центров.

Мы призываем вас сказать «нет» застройке сквера на Троицком проспекте рядом с До-
мом офицеров. Поддержите нашу инициативу о переводе данной территории в разряд не-
прикасаемых! Город должен разрастаться, а не «уплотняться»!

www.dom.29.ru

Сколько, однако, 
заложено 
Михальчуком?! 

Откуда у них деньги? 

Строительство

Коррупция

Глас народаВидео

До сих пор достроить не могут. Уже два раза чашу бассейна 
на ФОКе стадиона «Труд» ломали и опять по новой! И хоккейная 
коробка там не введена. Второй ветеранский дом к очередному
9 Мая сдать не могут. XXI век! 

То одного, до другого чиновника «ловят» на баснословно дорогой 
недвижимости. Но отчего-то вопрос, откуда они взяли деньги, 
никто задавать не спешит. Известный экономист Михаил ДЕЛЯГИН 
на примере случая с депутатом Госдумы от Архангельской области 
Михаилом ПЕХТИНЫМ рассказал, как на самом деле нужно 
бороться с коррупцией. 

На лыжах по щиколотку в воде
Видео, где учащиеся профессионального 

училища №22 Северодвинска передвигаются 
по территории учебного заведения на лыжах, 
несмотря на плюсовую температуру, появи-
лось в Интернете.

Молодые люди и девушки шагают на лыжах 
по лужам и почти растаявшему снегу. 

Директор ПУ Виктор ЖЕЛНОВАЧ, комменти-
руя видео РИА «Новости», отметил, что «не ви-
дит в этом никакого криминала». «Это были не 
занятия физкультурой, как пишут в Интернете, 
это уже внеучебное время – с 16.15 по расписа-
нию дополнительных занятий происходит лик-
видация задолженности из-за пропусков заня-
тий в марте», – сказал директор училища.

Чтобы сохранить стипендию, по словам 
Желновача, ученики сами вызвались сдать за-
долженность способом, который снял на видео 
житель расположенного рядом дома. Отвечая 
на вопрос, не смущает ли директора, что уче-
ники ходили на лыжах при 10-градусной тем-
пературе, засучив брюки, руководитель учи-
лища сказал, что это «вопрос моего общения 
с преподавателем».

Мнения из Интернета и соцсетей
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Личный опыт

Традиции

Портрет: Театральные мастера сделают всё, чего не найти в магазине 

Ярмарка для дома и дачи ■
Выставочный центр «Поморская ярмарка» в пред-

дверии майских выходных приглашает на ставшую 

уже традиционной «Ярмарку для дома и дачи», ко-

торая пройдет на ледовой арене Дворца спорта в 

Архангельске. 

Владельцы загородных усадеб могут приобрести 
здесь семена, рассаду, саженцы, семенной картофель, 
удобрения, средства по уходу и защите растений, садо-
вую технику, оборудование, инвентарь, парники, тепли-
цы, укрывные материалы, продукцию для озеленения и 
благоустройства. 

Любители провести время на природе смогут присмот-
реть себе лодки, рыболовные снасти и множество других 
товаров для активного отдыха. Для большего удобства по-
сетителей вся экспозиция ярмарки в этом году разместится 
на закрытой территории ледовой арены Дворца спорта.

Создатели домашнего уюта могут приобрести для 
благоустройства своего очага бытовую технику, посуду, 
постельное белье, текстиль, а также товары для здоро-
вья. Модницы и модники обязательно подберут одежду 
и обувь весеннего и летнего ассортимента. 

Кулинары и гурманы не пройдут мимо вкуснейших 
мясных деликатесов из Чувашии, Белоруссии, Вологды, 
Кич-Городка и Воронежа, ароматной копченой рыбы с 
Камчатки, свежих овощей и зелени, меда и конфитюров, 
сухофруктов и сладостей, а также ароматного чая, кон-
дитерских изделий и выпечки.

Режим работы ярмарки: 

27-29 апреля   с 10.00 до 19.00,
30 апреля   c 10.00 до 17.00.

Телефоны: (8182) 20-10-31, 21-46-16

www.pomfair.ru

Дачный сезон

ООО «Поморская ярмарка». Реклама.

Афиша культурных событий

Реклама

25 АПРЕЛЯ (чт) в 16.00, Камерный зал
Вечер камерной музыки 

«МУЗЫКА ЭПОХИ БАРОККО»

Старинная музыка в оригинале и в современных 
обработках. В концерте принимают участие артисты 

Поморской филармонии
В программе: Бах, Гендель, Телеман, Вивальди

30 АПРЕЛЯ (вт) в 19.00, Камерный зал
Архангельский государственный камерный оркестр

ДЖ.-Б.ПЕРГОЛЕЗИ.

и другая духовная музыка эпохи Барокко

Наталья Кириллова (сопрано), Наталья Буклага 
(меццо-сопрано), Stabat Mater

Исполнители – солисты Пермского государственного 
оперного театра.

3 МАЯ (пт) в 17.00, Камерный зал
Времена года в джазе 

Лауреат международных конкурсов Павел Новиков – 
Растопнин (саксофон, Москва), лауреат международных 

конкурсов Юлия Драгинда (орган, Москва)
В программе: Вивальди, Чайковский, Пьяццолла, 

Новиков – Растопнин…

8 МАЯ (ср) в 18.30, Камерный зал
Большой пасхальный фестиваль искусств, посвященный 

празднику Воскресения Христова – Пасхе
Торжественное открытие

Архиерейский праздничный мужской хор 
Свято-Троицкой Александро-Невской лавры

В программе: гимны Российской империи, духовные 
песнопения, народные песни

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн. – пт.: 10.00-16.30 (без перерывов)

На столе у Валентины 
ДУБИНИНОЙ лоскутки тка-
ни, картон, лист наждачной 
бумаги. В углу расположил-
ся огромный сундук. Крыш-
ка его уже не закрывается. 
Валентина Эрнстовна меч-
тает, чтоб под потолком ей 
выстроили «полати» – на-
стил для театрального ре-
квизита. Тогда свои мате-
риалы она могла бы хра-
нить там, для экономии 
места. 

Валентина Эрнстовна 
не спеша строит дом. Все 
как положено – бревнышки, 
балкон, картонная крыша. 
Осталась самая мелкая ра-
бота: вставить окошки – они 
будут из тонкого пластика с 
узенькими рамами – и сма-
стерить крылечко. Каждое 
бревнышко Валентина Эрн-
стовна закругляет наждач-
ной бумагой.

Чем же занимается бу-
тафорский цех? Как говорит 
сама Валентина Дубинина, 
они могут сделать все, чего 
нельзя купить в магазине. 
В основном цех из четы-
рех человек шьет головные 
уборы и делает театраль-
ный реквизит. Это посуда, 
маски, элементы костюма. 
Для всего есть свои универ-
сальные способы и секре-
ты. Например, веера в спек-
такле «Принцесса Туран-
дот» сделаны из простых 
школьных линеек, которые 
разрезаются вдоль, зачи-
щаются, красятся, обтяги-
ваются тканью. Для премье-
ры бутафоры изготовили 40 
таких вееров.

Самая сложная работа – 
смастерить головной убор. 
Художник по костюмам при-
носит эскизы примерно за 
месяц. Задача бутафоров – 
решить, как сделать шляпу: 
какой выбрать материал и 
конструкцию. Как правило, 
головные уборы делают из 
поролона.

«Материал очень прак-
тичный. Я бы вообще памят-
ник поставила тому, кто при-
думал поролон. Гениальное 
изобретение!» – говорит Ва-
лентина Эрнстовна.

Шляпа может упасть при 
ходьбе или танцах. Прихо-
дится изобретать незамет-
ные застежки. «Бывает, ни-
как не можешь придумать 
деталь к головному убору. 
Из чего ее сделать? Как она 
будет держать форму? Од-
нажды я так долго думала, 
что отгадка пришла во сне, 
и работа пошла», – расска-
зывает именинница. 

Свою карьеру главного 
бутафора Валентина Эрн-
стовна начала в 18 лет. То-
гда она в родном Казахста-
не получала художествен-
ное образование и мечта-
ла стать гримером. Понача-
лу эта профессия ей очень 
нравилась, но со временем 
работа гримера стала ка-
заться скучноватой. 

«Дело, наверное, не в 
профессии, а в том, как я к 
ней относилась. Многое де-
лала на автомате, а мысли 
совсем о другом были. Мне 
хотелось большей заинте-
ресованности в работе», – 
рассуждает Валентина Ду-
бинина.

Найти свое призвание 
помог случай. Для очеред-
ного спектакля Павлодар-

скому театру им. А. П. Чехо-
ва, в котором она тогда ра-
ботала, срочно понадоби-
лось сшить лягушку. Да не 
простую, а перчатку для дет-
ской кукольной сказки. Бу-
тафор театра была в отпус-
ке, и помочь коллективу вы-
звалась Валентина. Лягушка 
вышла очень даже неплохо, и 
постепенно молодую худож-
ницу стали привлекать к ра-
боте в бутафорском цехе. 

В 90-е годы, когда с ма-
териалами была напряжен-
ка, проблем с реквизитом в 
ее театре не возникало. А 
все благодаря находчиво-
сти нового бутафора: «Все 
помойки были мои. Некото-
рые вещи великолепно рес-
таврировались. Покрасишь, 
лаком покроешь – и можно 
на сцену ставить!»

Валентина Дубинина 11 
лет проработала в Театре 
имени Чехова в Павлодаре 
(Казахстан), а перед этим 
в Карагандинском немец-
ком национальном театре и 
в Театре юного зрителя Ка-
раганды. Шесть лет назад 
Валентина Эрнстовна при-
шла в Архангельский дра-
матический театр имени М. 
В. Ломоносова. В целом бу-
тафор отдала работе в теат-
рах 27 лет.

Когда нет ничего сроч-
ного, она мастерит то, что 
терпит по времени. Но если 
идет подготовка новой по-
становки – работает ничуть 
не меньше актеров и режис-
серов. 

«Принесут эскизы, я по-
ворчу по-стариковски – мол, 
напридумывали! Но возь-
мусь. Чем сложнее – тем ин-
тереснее», – рассказывает 
Валентина Дубинина.

Она никогда не чертит 
схем и не строит выкроек. 
«Проще делать по наитию. 
Конечно, могу начертить 
схематично, но такое быва-
ет редко. Главное, чтобы по-
лучилось все, как на картин-
ке», – говорит руководитель 
бутафорского цеха.

Дома тоже мастерит, но 
реже. Раньше увлекалась 
макраме, батиком. С удо-
вольствием вспоминает, как 
в Театре имени Чехова пле-
ли чайнички, стаканы и даже 
самовары из…ивовых пру-
тов! Себе домой тогда тоже 
люстру смастерила. Мечта-
ет освоить плетение кружев 
на коклюшках. Хочет найти 
мастерицу, которая обучит 
ее непростому делу – спе-
циальной литературы со-
всем нет. Так что, умелицы 
– отзовитесь!

Бутафор, который живёт 
под крышей
Рабочее место заведующей бутафорским 
цехом Архангельского театра драмы 
находится почти под крышей подсобного 
здания. И не кабинет, и не гримерка – 
скорее студия. Продолговатая комната 
с высоченным потолком. Во всю стену окна, 
из которых льется мягкий солнечный свет 
и открывается вид на набережную. 
Здесь пахнет клеем и краской – 
идет творческий процесс.

Юлия ШАЛГАЛИЕВА

журналист

БК

Северный хор возродит  ■
спектакль «Северная свадьба»

Государственный академический Северный рус-

ский народный хор возродит спектакль обрядовых пе-

сен «Северная свадьба», поставленный 85 лет назад и 

принесший ему широкую известность. 

Как сообщили в пресс-центре хора, решено воссоздать 
«Северную свадьбу» в изначальной стилистике. В мае хор 
начинает репетиции, а премьера намечена на ноябрь, ко-
гда состоится XIV областной фольклорный фестиваль име-
ни основательницы хора Антонины КОЛОТИЛОВОЙ, посвя-
щенный «Северной свадьбе». 19 апреля 1928 года на сцене 
Красавинской фабрики зрители впервые увидели постанов-
ку «Северная свадьба», которую представил крестьянский 
хор. Это был театрализованный монтаж свадебных обря-
довых песен северных районов Архангельской области – 
Пинежского и Лешуконского. 

«Северная свадьба» надолго стала визитной карточкой 
хора. С ней коллектив выступал в 1936 году на Всесоюзной 
хоровой олимпиаде в Москве и в мае 1941 года в Концерт-
ном зале имени Чайковского. В настоящее время в репер-
туаре Северного хора элементы обряда северной свадьбы 
представлены в вокально-хореографической сюите «Се-
верное играньице».

История прославленного коллектива началась с люби-
тельского хора, которым руководила сельская учительни-
ца из Великого Устюга Антонина Колотилова. 8 марта 1926 
года самодеятельные артисты впервые выступили перед 
публикой. В 1931 году Колотилова переехала в Архангельск, 
взяв с собой и своих хористок. Вскоре к ним присоедини-
лись певуньи со всей области. Страна впервые услышала 
Северный хор в 1936 году, когда он участвовал во Всесо-
юзном радиофестивале. 
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ОВЕН. Вам следу-
ет быть начеку в пер-
вой половине неде-

ли. Подвоха нужно ждать с 
любой стороны. Это могут 
быть и козни коллег, и не-
добросовестность друзей, и 
семейные неурядицы. Но не 
переживайте, фортуна на 
вашей стороне и поможет 
вам справиться со всеми 
неприятностями. 

ТЕЛЕЦ. На работе  
вас может ж дать 
приятный сюрприз: 

комплимент от сослуживцев 
или поощрение от руководи-
теля. Но не стоит почивать 
на лаврах, иначе под конец 
недели у вас могут начаться 
проблемы в профессиональ-
ной сфере.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
будущей неделе вам 
стоит обратить вни-

мание на домашний быт, не 
забывая при этом о своей 
работе. Проведите гене-
ральную уборку в квартире 
или субботник на даче. И 
сделать это следует всей 
семьей. Это вас очень 
сплотит. 

РАК. Не стоит за-
бывать о своем здо-
ровье. Стресс может 

стать причиной переутомле-
ния и, как следствие, ухуд-
шения качества работы. 

Восполнить запасы энергии 
вам поможет свежий воздух 
и здоровый сон. Успех не за 
горами. 

ЛЕВ. Наконец-то 
наступившая весна 
наполнит вас энер-

гией, которую нужно пустить 
в правильное русло. Попро-
буйте взять дополнительные 
задания на работе или за-
няться новым хобби. В пер-
вом случае вы заслужите 
одобрение руководства, а во 
втором – моральное удовле-
творение. Решать вам, что 
для вас важнее. 

ДЕВА. На этой не-
деле вас ждет не-
ожиданная и прият-

ная встреча. Не отказывай-
тесь от делового ужина, ко-
торый может изменить вашу 
жизнь. Конец недели не сто-
ит проводить в одиночестве. 

Соберите друзей либо у 
себя дома, либо в рестора-
не. Хорошо проведенное 
время поможет вам заря-
диться энергией на следую-
щую неделю.

ВЕСЫ. Вы полно-
стью погрузитесь в 
работу. Даже в вы-

ходные дела не дадут покоя. 
В эти дни на вас обрушатся 
серьезные финансовые про-
блемы, но ничего страшно-
го – до новых поступлений 
осталось совсем недолго. 
Несмотря на трудности, вы 
ощутите небывалую бод-
рость духа и прилив сил. В 
личной жизни необходимо 
сосредоточиться на достиг-
нутых успехах, не стоит пус-
каться в авантюры.

СКОРПИОН. В кон-
це недели вам сле-
дует уделить особое 

внимание семейной жизни. 
И если необходима помощь 
по дому, то выполнение этой 
просьбы должно стать для 
вас приоритетом. В то же 
время при всей занятости 
на работе не стоит отказы-
ваться от развлечений. 
Именно умение хорошо от-
дохнуть от бесконечных дел 
поможет вам достичь значи-
т е л ь н ы х  п е р е м е н  в 
карьере.

СТРЕЛЕЦ. Стоит 
ограничиться выпол-
нением только ос-

новных должностных обя-
занностей. Не стоит брать 
на себя больше, чем вы су-
меете выполнить. Постарай-
тесь проводить больше вре-
мени дома, там накопилось 
столько отложенной в дол-
гий ящик работы, что ску-
чать не придется.

К О З Е Р О Г.  Н а 
предстоящей неде-
ле вас ждут успех и 

удача. Не стоит отказывать 
тем, кто обратится к вам за 
финансовой помощью. В бу-
дущем это принесет очень 
хорошие дивиденды, и не 
только в финансовом плане. 
В ближайшие дни с отпус-
ком лучше повременить, от-
ложив все развлечения до 
конца месяца.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
выпадает уникаль-
ный шанс наладить и 

закрепить деловые отноше-
ния. В прошлом у вас были 
основания сомневаться в 
намерениях ваших давних 
партнеров, но сейчас самое 
время сделать первый шаг. 
На этой неделе ваши дела 
будут идти так хорошо, что 
вы даже не заметите, как на-
ступят выходные.

РЫБЫ. У вас пред-
стоящая неделя вы-
дастся спокойной. 

Но не стоит воспринимать 
размеренность и монотон-
ность как что-то негативное. 
Воспользуйтесь этим и хо-
рошенько отдохните, ведь в 
ближайшем будущем вас 
ожидают серьезные перего-
воры, которые решат даль-
нейш у ю суд ь бу в ашей 
карьеры. 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 22–28 апреля

Объявление о проведение открытого запроса 
предложений на право заключения с ОАО «ПО «Севмаш» 
договора купли-продажи недвижимого имущества

Настоящее рекламное объявление не является офертой или публичной офертой. ОАО «ПО «Севмаш». Реклама.

Контактное лицо: заместитель начальника УКИ – начальник ОИЗ ГЛЕБОВ Сергей Николаевич

тел. (8184) 53-41-26, факс (8184) 58-53-40, e-mail: oiz@sevmash.ru.

ОАО «ПО «Севмаш» объявляет о прове-

дении открытого запроса предложений на 

право заключения договора купли-прода-

жи недвижимого имущества общества и 

приглашает заинтересованных лиц пода-

вать свои предложения по цене и услови-

ям приобретения.

Предмет открытого запроса предло-

жений: 

1. Земельные участки.

2. Базы отдыха. 
3. Объекты незавершенного строитель-

ства.
4. Комплекс предметно-специализиро-

ванных объектов недвижимости госплемза-
вод-сельхозпредприятие «Заводское».

5. Комплекс объектов незавершенного 
строительства – завод КПД (комбинат па-
нельного домостроения).

6. Объекты недвижимости.
7. Суда.

Предложения принимаются до 20.05.2013 г. 
С подробной информацией можно ознакомиться на сайте www.sevmash.ru в разделе «Продажи» 

и на электронной торговой площадке МТС «Фабрикант» www.fabrikant.ru.

Архангельская область, г. Северодвинск, Архангельское шоссе, 58. 


